
 

 

 
 

COMUNE DI ALCAMO 
Provincia di Trapani 

QUARTA COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE DI STUDIO E CONSULTAZIONE 
 

Verbale  N° 98  del  21/08/2014 
Ordine del Giorno: 
 
 
1) Indagine conoscitiva sulla viabilità urbana 
con attenzione ai parcheggi e agli stalli a 
pagamento in uso e allo studio. 
 
2) Audizione del Dipendente Ufficio Tecnico del 
Traffico Geom. Liborio Filippi sulle delibere e 
determinazioni in atto e allo studio 
dell’Amministrazione Comunale relativamente al 
punto 1 dell’O.d.G.  
 
3) Varie ed eventuali.  
 
 

 
Da inviare a: 
 
 

� Sindaco 
 
 

� Presidente del Consiglio 
 
 

� Segretario Generale 
 
 

� Assessore  
 
__________________ 
 

Note 

 
                                                            Presente       Assente      Entrata        Uscita       Entrata        Uscita  
Presidente Pipitone Antonio SI  18,00 19,40   
V. Presidente Castrogiovanni Leonardo SI  18,00 18,55   
Componente Campisi Giuseppe SI    18,45 19,40   
Componente Coppola Gaspare SI  18,00 19,40   
Componente Fundarò Antonio SI  18,00 19,40   

Componente Lombardo  Vito SI  18,15 19,40   
Componente Sciacca Francesco SI    18,00 18,55   

 
L’Anno Duemilaquattordici (2014), il giorno 21 del mese di Agosto, alle ore 18,00, presso la 

propria sala delle adunanze, ubicata nei locali di Via Pia Opera Pastore n 63/A, si riunisce la 

Quarta Commissione Consiliare. 

Alla predetta ora sono presenti il Presidente Pipitone Antonio e i Componenti Castrogiovanni 

Leonardo, Coppola Gaspare, Fundarò Antonio  e  Sciacca Francesco. 

Il Presidente coadiuvato dal Segretario Lipari Giuseppe, accertata la sussistenza del numero 

legale, dichiara aperta la seduta. 

Alle ore 18,00 fa ingresso il Geom. Liborio Filippi dell’Ufficio Tecnico del Traffico. 

Il Presidente Antonio Pipitone da lettura dell’O.d.G.: 1) Indagine conoscitiva sulla viabilità 
urbana con attenzione ai parcheggi e agli stalli a pagamento in uso e allo studio. 
 



 

 
 
 
2) Audizione del Dipendente Ufficio Tecnico del Traffico Geom. Liborio Filippi sulle 
delibere e determinazioni in atto e allo studio dell’Amministrazione Comunale 
relativamente al punto 1 dell’O.d.G. 3) Varie ed eventuali.  

Alle ore 18,15 entra il Consigliere Lombardo Vito. 

Il Presidente Antonio Pipitone, fa presente al Geom. Filippi, che la convocazione odierna nasce 

dall’attenzione che la Commissione ha posto circa la programmazione da parte 

dell’Amministrazione Comunale in merito ai parcheggi e agli stalli a pagamento, che sono in 

uso e che la stessa intende istituire. 

Il Geom. Filippi, comunica che in data odierna, ha ricevuto da parte dell’Amministrazione 

Comunale, l’incarico di preparare la Delibera di Giunta relativa all’ampliamento degli stalli di 

sosta a pagamento. 

Il Geom. Filippi riferisce che in linea generale, il numero degli stalli di sosta, sono in quantità 

uguale a  quelli previsti nella precedente deliberazione, con l’aggiunta di Alcamo – Marina (zona 

Canalotto e Battigia), ad esclusione della zona Aleccia, in quanto trattandosi di strada privata, 

anche se ad uso pubblico, non vi si può operare. 

Il problema, prosiegue il Geom. Filippi, consiste nel come regolamentare il controllo, da parte 

dei Vigili Urbani, con i quali è stata fatta un’apposita riunione in merito. 

Il Presidente Pipitone rivendica il lavoro svolto dalla Commissione su quest’argomento, ed 

esige che la stessa, in primis, debba essere messa a conoscenza degli intendimenti 

dell’Amministrazione Comunale. 

Per il Presidente Pipitone bisogna che prima di predisporre il provvedimento, venga coinvolta la 

Commissione, stabilendo in anteprima se il servizio di controllo va affidato all’esterno o va 

effettuato tramite il personale interno dell’Ente, appositamente formato. 

Il Geom. Filippi, premettendo che il provvedimento è ancora ufficioso, non essendo ancora 

andato in Giunta Municipale, sottolinea che una volta istituiti i parcheggi bisogna stabilire come 

vanno gestiti. 

Il Consigliere Lombardo Vito chiede al Geom. Filippi se le proposte formulate dalla Quarta 

Commissione (es. Viale Europa) sono state recepite ed inserite nella redigenda proposta di 

Delibera di Giunta. 

Il Geom. Filippi conferma che tali proposte sono state recepite. 

La Commissione passa a trattare il 3° punto all’O.d.G. : “Varie ed eventuali”. 

Il Consigliere Castrogiovanni Leonardo segnala la Via Bandiera (zona Via Maria Riposo), dove 

insistono quattro traverse, dei veri è propri cortili, che nel PRG risultano come strade. 

Il Geom. Filippi fa presente che la competenza in merito è del Settore Urbanistica. 

Il Consigliere Lombardo Vito chiede al Geom. Filippi a quanto ammontano attualmente gli stalli 

di sosta rispetto alla precedente deliberazione. 

 

 



 

 

 

 

Il Geom. Filippi risponde che nella nuova proposta di Delibera in totale gli stalli di sosta previsti 

sono n° 1135, di cui n° 85 ad Alcamo – Marina e precisamente: n° 50 in zona Battigia e n° 35 in 

C/da Canalotto. 

Il Presidente Pipitone lamenta la mancanza di parcheggi nella zona Petrolgas e fa presente al 

Geom. Filippi che l’Ing. Renda in audizione nella precedente seduta, ha riferito in Commissione 

che da parte delle Ferrovie dello Stato c’è la disponibilità a restringere la sede ferroviaria. 

Il Consigliere Fundarò Antonio propone di individuare i parcheggi nella SS. 187, tra C/da 

Canalotto e zona Battigia e chiede di attenzionare la strada che collega la zona di Calatubo, la 

quale è stata denominata. Bisogna stabilire, prosiegue il Consigliere Fundarò, se trattasi di 

strada pubblica o privata ad uso pubblico, in tal caso non si può denominare. 

Alle ore 18,45 entra il Consigliere Campisi Giuseppe. 

Il Consigliere Fundarò Antonio, anche in riferimento alla sua recente interrogazione chiede di 

conoscere la differenza esistente tra stalli personali e stalli pubblici. Più esattamente se esiste 

una rispondenza tra la richiesta dei pass fatte da cittadini portatori di handicap e relativi stalli 

presenti in Città, se sono adeguati ai bisogni dei disabili. Se non esistono, quali sono i criteri 

che utilizzano gli Uffici per realizzare tali stalli. 

Il Geom. Filippi risponde che lo stallo personale viene autorizzato dal Comune al disabile in 

possesso di patente speciale e che si muove esclusivamente con l’auto. Il numero di stalli per 

disabili, fa presente il Geom. Filippi è adeguato, in quanto, come il contrassegno per disabili, 

vengono rilasciati su richiesta degli interessati. 

Alle ore 18,55 escono i Consiglieri Castrogiovanni Leonardo e Sciacca Francesco. 

Il Presidente Pipitone ritiene necessario che le richieste formulate dalla Commissione, vengano 

portate a conoscenza del Dirigente di riferimento, prima che la proposta di Delibera arrivi in 

Giunta Municipale per la sua approvazione, facendo prima uno studio sistematico e 

programmando un progetto funzionale alle esigenze dei cittadini. 

Il Consigliere Coppola Gaspare propone di istituire, lungo la SS. 187 di Alcamo – Marina, il 

parcheggio da un solo lato e predisporre il doppio senso di marcia nella strada sottolinea, in 

previsione di un possibile restringimento della sede ferroviaria. 

Alle ore 19,10 lascia la seduta il Geom. Filippi, con l’impegno di riferire, a chi di competenza, 

quanto segnalato dalla Commissione. 

Dopo un ampio dibattito, alle ore 19,40 la seduta viene sciolta. 

 
 
        IL SEGRETARIO                                                                      IL  PRESIDENTE                           
         Lipari Giuseppe                                                                    Pipitone Antonio                         

 
 
 
 
 


